

Pays de Dol et de la Baie

Le coach de l'équipe de France tond les moutons

Roz-sur-Couesnon – Le coach de l'équipe de France de tonte de moutons, Alain Belliard, était dans la commune, mardi et mercredi. Objectif : tondre 700 bêtes en deux jours.

Ça bêle fort sous la bergerie de Yannick Frain, éleveur d'agneaux, à Roz-sur-Couesnon.

Pendant deux jours, une large partie de ses bêtes passent sous les tondeuses d'Alain Belliard et Marc Lebreton.

Chaque année, depuis trente ans, ils viennent retirer les 2 kg de laine présente sur chacun des 700 agneaux des prés-salés de l'éleveur. « **La tonte permet d'assurer l'hygiène du mouton** », affirme Yannick Frain.

Les mondiaux de tonte en France

Les deux tondeurs ont une particularité : ils sont engagés dans le Championnat du monde de tonte de moutons, qui aura lieu début juillet, à Le Dorat (Haute-Vienne).

Avec cinq titres de champion de France à son actif, Alain Belliard a été désigné coach de l'équipe de France. Cette dernière rassemble les six meilleurs tondeurs et trieurs de laine de France, « **sélectionnés lors des différents concours nationaux l'année dernière** », explique-t-il, tout en maintenant un mouton entre ses jambes.

Nouvelle-Zélande, Afrique du Sud, Allemagne, Roumanie, États-Unis... Trente-quatre pays seront représentés lors de la compétition.

Les équipes se confronteront sur trois épreuves : la tonte électrique, celle à l'aide de forces – des ciseaux spéciaux – et le tri de laine en fonction de critères précis. « **C'est un spectacle magnifique à voir, la tonte sera parfaite** », s'émerveille déjà Alain Belliard.

Le Rozéen Yannick Frain a accepté d'avancer sa tonte annuelle de quelques jours, pour permettre à l'entraîneur de l'équipe de France de s'échauffer. « **On passe en moyenne une minute trente par moutons** », dit-il. Lors de la compétition, les meilleurs tondeurs peuvent descendre jusqu'à 30 secondes par bête.

Mais attention, il n'y aura pas le droit à l'erreur, et Marc Lebreton sera là



Marc Lebreton est tondeur de moutons depuis plus de quarante ans.

CREDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

pour surveiller. « **Nous serons cinq pour surveiller toutes les faces des animaux. Il ne doit pas y avoir de fausses coupes** », prévient-il, une serviette à la main pour essuyer son visage transpirant.

Pour les deux hommes, la tonte est avant tout un instant de convivialité. « **On partage de bons moments, on vit chez l'éleveur** », explique Alain Belliard.

Pour Alexandre, le fils et associé de Yannick Frain, les tondeurs « **sont devenus des amis** ». Et puis, le rapport à la fibre de laine est particulier. Alain Belliard ne cache pas sa déception de voir la laine partir sur le marché chinois.

Cependant, Yannick Frain l'affirme : « **La laine est aussi exportée au Japon, où elle devient un produit haut de gamme, car Le Mont-Saint-Michel fait vendre.** »

Mais, pour les mondiaux, ce n'est pas sur les Japonais que pariera



Marc Lebreton (à gauche) et Alain Belliard tondent 700 agneaux en deux jours.

CREDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

Alain Belliard. « **La Nouvelle-Zélande l'emportera certainement, leur tonte est exceptionnelle** », raconte-t-il, des

étoiles dans les yeux.

Tanguy HOMERY.